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今屆區議會選舉，一班年輕「傘
兵」無疑是取得了出乎外界預料的成
績，在沒有往績、沒有地區工作經驗
的情況下，「傘兵」共取得8個議
席，得到近7萬票，更打敗了一些扎
根地區多年的實力派候選人。有分析
更指，「傘兵」取得佳績顯示激進派

及激進路線將得到更多市民的認同云云。然而，如果
這種說法成立，為什麼更激進的政黨組織如社民連、
「人民力量」、「熱血公民」卻是全軍盡墨？
「傘兵」與激進派在區選的成績差天共地，原因有
不少，大致可分為兩方面：一是出於激進派自身，這

些激進派候選人在選舉前一兩個月才落區，打算在提
名期後段看看有哪些選區有機可乘，才急急「空
降」，這樣投機的姿態，自然難以得到市民認同。至
於「熱血公民」候選人全數低票落敗，也在意料之
內，他們不過借區選試票和宣傳，當然最終得票如此
低也確實令黃洋達、黃毓民大失所望，也影響他們明
年立法會全面出擊的盤算。因此，激進派的慘敗主要
與自己有關。
至於這些激進「傘兵」為什麼成功取得議席？其實

就是兩個字：「偽裝」。這些自稱「傘兵」的青年，
落區時從來沒有強調自己支持違法「佔中」，也沒有
宣傳過「佔中」理念。相反，他們打的卻是青年牌、

新人牌、理念牌，而「傘兵」的「佔中」本質，他們
卻是絕口不提，甚至可以說，他們的政綱一點也不激
進，每個候選人都扮成斯斯文文、談吐有禮、外形討
好，與梁國雄、黃毓民、黃洋達、譚得志之流大為不
同。正是由於他們善於在宣傳上「偽裝」，於是他們
既成功避開了市民對「佔中」的憤怒，也成功爭取了
一些對現況不滿的「首投族」支持，甚至連中產人士
也可能受到他們的青春牌、理念牌所吸引，而投他們
一票。這就解釋了為什麼一個「傘兵」醫生，竟然可
以在黃埔打敗一個服務了幾十年的現任議員，如果換
上黃毓民辦得到嗎？
所以，「傘兵」的得勝與激進派的慘敗，原因就是

前者善於「偽裝」，沒有扮與梁國雄一模一樣的人，
雖然他們本質上是激進派，政治理念同樣偏激，但卻
沒有激進派般頭角猙獰的表現，也不會動輒高喊暴力
衝擊，自然也不會粗言穢語，於是他們比激進派更加

容易入屋，更容易吸引青年「首投族」，因而在多個
選區報捷，當中主要原因就是他們的宣傳策略成功，
塑造了一個公眾較易接受的形象。試想如果他們落區
時，每日打出黃傘，在宣傳單張中印滿去年「佔中」
照片，政綱就是要再次「佔領中環」，他們的結局恐
怕與激進派並沒有分別。
對於「傘兵」問題必須看清本質，既要重視青年
「首投族」，重視反對派利用網絡向青年「洗腦」的
問題，要令選舉宣傳更加與時俱進，這些都是建制派
應該研究的。但同時，也不必將「傘兵」的成績過度
解讀，甚至說成激進路線得到市民認同。只要細心分
析，市民求穩定、求發展的民意並未有改變，「傘
兵」贏的是「偽裝」，正如林肯的明言：你可以一時
欺騙所有人，也可以永遠欺騙某些人，但不可能永遠
欺騙所有人。這些當選的「傘兵」如果不扎扎實實投
身地區工作，又怎可能長期欺騙到市民？

「傘兵」呃得一時，呃不了一世 郭中行
資深評論員
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要把國情教育擺在青少年教育的突出位置
一向關注青年事務的董建華先生致辭時特別提及對

年輕人的期冀，他指出香港青年人對現狀不滿，要爭
取公平、公義、理想，這是正常，他亦為青年人理想
和承擔而感動、驕傲，但另一方面亦感到心痛。他提
出問題說，社會和青年之間的溝通、互動和相互的期
望，究竟出了什麼問題，令到這一群有理想的青年要
跑上街頭？

值得重視的是，香港回歸已經17年，但去年在違法
「佔中」期間，從特區教育體系中培養出來的一些青
年學生卻站在了特區政府和國家的對立面，成為「佔
中」先鋒和主力軍，歸根究底在於本港青年學生國家

觀念比較薄弱，未能從歷史的角度準確掌握中央與香
港特區的關係。

這更加說明，香港年輕一代應放開懷抱認識國家。
正如習近平主席指出：「要把我國歷史文化和國情教
育擺在青少年教育的突出位置，讓青少年更多領略中
華文明的博大精深，更多感悟近代以來中華民族救亡
圖存、發憤圖強的光輝歷程，更多認識新中國走過的
不平凡道路和取得的巨大成就，更多理解『一國兩
制』與堅持和發展中國特色社會主義、實現中華民族
偉大復興中國夢的內在聯繫。」這樣，才能牢牢把握
香港同祖國緊密相連的命運前程，加深民族自豪感和
愛國愛澳情懷，增強投身「一國兩制」事業的責任感
和使命感。

強調和平理性人士是愛護香港青年
董建華先生呼籲香港青年，不要簡單地將強調和平理

性的人士視為保守，而要明白他們由衷的憂心，如果每
個人都熱血街頭，香港還會有繁榮安定嗎？的確，香港
青年有理想、政治熱情高，但缺乏政治判斷力，容易受
反對派鼓動，參與激進行動。反對派用蠱惑、誤導的方
式，把香港青年推到街頭政治第一線，參與破壞法治和
社會秩序，這是對年輕人不負責任的表現。

香港青年承擔着推動香港社會發展的重任，也擔負
着繼往開來實施「一國兩制」的歷史責任，社會各界
應該愛護年輕人，正確引導他們，讓他們學會理性平
和地思考政治問題。而在「佔中」期間，李嘉誠、李
兆基、鄭家純、吳光正、呂志和、陳啟宗、郭鶴年等
重量級人士，都呼籲學生們和平理性，立即撤離「佔
領」區，懇請學生們不要激動，不要讓今天的熱情變
成明天的遺憾，這是對年輕人的愛護，並非保守。

香港青年應把自己的夢想融入「中國夢」
香港年輕一代放開懷抱認識國家面貌，抓住國家大發

展的寶貴機遇，就可以拓展自
己的未來人生，把自己的夢想
融入「中國夢」。香港過去三
十多年受惠於國家改革開放，
而香港未來三十年經濟發展重
心是國家「一帶一路」戰略。未來三十年，正是現在的
香港青年奮鬥和打拚的歲月，也是香港青年人的耕耘期
和收穫期，香港青年一定要把握國家的戰略機遇，努力
裝備自己，更多地認知、參與「一帶一路」和「互聯
網＋」戰略，獲得更多發展資訊和機會。

今屆區選中一個帶有普遍意義的現象，就是參選的年
輕人增加、當選的年輕人增加、投票的年輕人也顯著增
加。區選「年輕化」，是一個值得歡迎的好現象，說明
香港青年關心社會事務、認同體制架構、克盡公民責
任。特別是建制派有一批新星、新秀冒起，取得令人振
奮的佳績。區選可以帶出一個訊息，就是市民願意給予
年輕人機會，特別是願意扎扎實實做事的年輕人。香港
年輕一代放開懷抱認識國家面貌，有助於湧現出更多的
青年政治人才，推動社會各界善用香港背靠祖國面向世
界的優勢，為香港打造更美好未來。

香港年輕一代應放開懷抱認識國家
董建華先生在團結香港基金成立一周年晚宴上致辭，強調世界發展重心正逐漸東移至中國

所在的亞太地區，連同國家「一帶一路」戰略所帶來的無限機會，可以說，認識祖國就是認

識未來，不懂中國就是不懂世界，因此他呼籲香港年輕一代，放開懷抱，去認識國家和今日

中國的精神面貌。事實上，香港青年自覺把個人的發展和香港的前途、國家的命運結合起

來，抓住時代機遇，才能最大限度地實現人生價值，開拓自己的人生理想和事業。

倡設「一帶一路」發委
經民聯220招助施政 楊
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經民聯提交的多項建議中，以「一帶一
路」為重點。經民聯主席梁君彥會後

表示，建議政府成立「一帶一路發展委員
會」，統籌各部門有關工作，並利用香港
多元文化，包括普通法制度、教育及貿易
優勢重點發展「一帶一路」，同時爭取在
香港舉行亞投行部長級會議。他又建議政
府與「一帶一路」國家簽署雙重免稅條
約，以提升香港在貿易及物流的優勢，及
成為「一帶一路」參與國家及企業的仲裁
及調解中心。

撤「滬港通」對內地投資者設限
梁君彥又建議政府成立「一帶一路」實

習基金，在各大院校提供實習交流計劃及
資助，讓有興趣的學生到「一帶一路」國
家進行暑期實習交流。經民聯另建議撤銷
「滬港通」對內地投資者50萬元人民幣的
開戶門檻。

改劃3%「綠化帶」土地及減稅
本地經濟措施方面，經民聯建議改劃3%

的「綠化地帶」土地，用作興建中產人士
或青年家庭能夠負擔的住宅單位，估計可
額外提供約27萬個單位。
稅務方面，經民聯建議提高基本免稅額

至14萬元及擴闊稅階，另寬減薪俸稅及個
人入息課稅至上限兩萬元，又認為應將各
類物業差餉徵收率下調至4%，及以每戶每
季2,500元為上限寬減兩季差餉。

暫緩推TSA 讓各方改善
近日全港系統性評估(TSA)引起爭議，梁

君彥指經民聯與梁振英會面時，亦有要求
當局盡快全面檢討TSA制度，又指在未有
檢討結果前，應暫停小學三年級學生的
TSA安排。
經民聯另一議員梁美芬補充指出，他們

在會上有詳細提出有關建議，指現行措施
未能令TSA全面發揮其功用，暫緩推行可
提供空間予各方改善，梁美芬指官員認真
聆聽，反應不是不接受，認為他們會積極

研究。
梁振英將於明年1月13日發表新一份《施

政報告》，而曾俊華則將於明年2月24日向
立法會提交2016/17年度《財政預算案》。

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）經民聯一班立法會議員昨日與行政長官

梁振英及財政司司長曾俊華會面約一小時，以「把握機遇，籌劃未來」

為主題，就來年施政報告及財政預算案提交逾220項建議，當中包括圍

繞「一帶一路」的建議措施，亦有改劃綠化土地用作住宅等經濟發展建

議。另外，經民聯認為政府應暫緩推行全港系統性評估(TSA)。

■經民聯立法會議員與梁振英及曾俊華會面，以「把握機遇，籌劃未來」為主題，就來
年《施政報告》及《財政預算案》提交超過220項建議。 劉國權攝

香港文匯報訊（記者鄭治祖）麥兜動
畫一向備受兩岸三地觀眾喜愛。日前，
《麥兜．我和我媽媽》更在台北奪得最
佳動畫長片金馬獎。消息傳來，商務及
經濟發展局局長蘇錦樑第一時間在fb發
出訊息：可喜可賀！其後，還親自致電
正在海外的麥兜系列電影出品人、香港
新華集團主席蔡冠深表示祝賀。
原來，蘇局長和蔡博士相當老友，皆

因一個是商經局局長，一個則身兼多個
商會的主席或會長。兩人經常周圍去推

銷香港，一個代
表政府、一個代
表民間，向各國
政府和商界介紹
香港。
據聞，蘇局長

本人還是麥兜的
粉絲，十分欣賞
麥兜系列影片所
傳遞的正面價值

觀、中國傳統文化和香港市民自力更
生，不懈拚搏的精神，尤其欣賞影片以
輕鬆詼諧的方式，向日趨浮躁、功利的
社會傳遞出正能量。

蔡：小豬體現港人中華民族精神
蔡冠深博士也一再強調，新華集團
從2006年至今一直支持麥兜，是因為
在這隻小豬身上，體現出香港人以至
整個中華民族自強不息、笑對逆境的
精神。

■■蘇錦樑電賀蔡冠深蘇錦樑電賀蔡冠深，，指麥兜獲獎體現香港精神指麥兜獲獎體現香港精神。。

香港文匯報訊（記者 鍾立）
創新及科技局局長楊偉雄昨日早
上出席2015年香港國際電腦會
議後重申，「再工業化」是指新
工業不需要大量土地資源，亦不
需要大量人手，「現在新工業利
用智能生產、聯繫互聯網的優
勢，以及大數據等。我們要看看
哪些（工業）適合香港做，所以
我跟業界一直探討中。」他指
出，「再工業化」要找些比較適
合香港的新工業。
楊偉雄以機械人為例子指

出，因為香港人口老化，故需
要有智能機械人以協助長者，
「其實這些例子很多，但我不
想說得太多，因為我說得太
多，好像代表這些很適合香
港。」他指出，其實很多新工
業都十分適合香港，故要想辦
法凝聚業界的優勢，「我們上
一代有很多成功的香港工業
家，他們的管理和能力也可以
利用在新工業上。」

推創新科技是長期工作
對於現屆政府任期只有一年

多，楊偉雄相信推動創新及科技
是長期的工作及努力。他說：
「我希望我的工作可令這努力有
好開始，所以我不會考慮任期多
少，我會做好自己的工作。我以
前工作也是這樣，我不會考慮任
期，盡量做好工作。我想我有能
力做出一些成績，希望大家給我
些機會，我相信我會做出成績讓
你們看。」
他重申，數個月前曾與逾40

名不同立法會議員溝通，往後會
繼續與該些立法會議員溝通，
「這些議員包括很多黨派，所以
我不會因為他們是什麼黨什麼
派，我是以香港的福祉和前途去
跟立法會議員溝通，希望得到他
們的支持、諒解和合作，將我們
的工作做得更好。」劉江華訪京會文化部雒樹剛

香港文匯報訊 特區政府民政事務局局長
劉江華昨日與國家文化部部長雒樹剛在北
京會面，介紹特區政府在推動文化發展方
面的最新工作，並探討香港與內地推動文
化藝術發展的新機會。
劉江華表示，特區政府與國家文化部以
及不同省市政府和相關部門多年來共簽訂
了二十份文化合作協議書，共同推動文化
交流。展望未來，香港會加深和加闊與

「一帶一路」國家的文化
交流，發揮更積極的作
用。
在國家文化部支持下，

香港成功舉辦了多項大型展
覽，最近期的是「漢武盛
世」及「西洋奇器──清宮
科技展」，未來合辦的包括
「跨越海洋──中國『海上
絲綢之路』八城市文化遺產
精品聯展」及「敦煌文化藝
術展」。

拜訪港澳辦參觀故宮
昨日下午，劉江華到國務院港澳事務辦
公室拜訪。此外，他亦到訪北京天橋演藝
區及參觀故宮博物院，並與館方交流舉辦
大型文物展覽的經驗。劉江華今日將在北
京與國家體育總局局長劉鵬會面，並於傍
晚返港。

■■民政事務局局長劉江華民政事務局局長劉江華（（左左））在北京在北京
與國家文化部部長雒樹剛會晤與國家文化部部長雒樹剛會晤。。

蘇錦樑賀蔡冠深 出品麥兜獲獎


